



Nombre de alumno: jhonatan de jesus mendez osuna

Nombre del profesor: SAMANTHA GUILLEN POHLENZ

Nombre del trabajo: ensayo

Materia: PATOLOGIA Y TECNICAS QUIRURGICAS DE PEQUEÑAS ESPECIES

Grado: 5°

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 09 de marzo de 2025.

Ensayo Crítico: Enfermedades en el Pug, una Raza Creada por el Hombre

Introducción

El pug es una de las razas de perro más populares debido a su apariencia peculiar y su carácter amigable. Aun que, su estructura anatómica ha sido modificada a lo largo del tiempo por selección artificial, lo que ha llevado a la aparición de diversas enfermedades congénitas y hereditarias. En este ensayo, se analizarán las principales patologías que afectan a esta raza, así como la responsabilidad humana en su perpetuación. Aclarando el punto si es positivo o negativo la creación de esta raza.

Desarrollo

Problemas Respiratorios

Uno de los padecimientos más comunes en los pugs es el síndrome braquicefálico, causado por su hocico extremadamente corto. Esto genera dificultades respiratorias severas, intolerancia al ejercicio y mayor riesgo de golpes de calor. La selección artificial ha privilegiado la estética sobre la salud, perpetuando una condición que compromete la calidad de vida del animal.

Enfermedades Oculares

El pug presentan ojos prominentes, lo que los hace propensos a úlceras corneales, prolapso ocular y queratitis pigmentaria. Estas afecciones pueden causar dolor crónico e incluso ceguera, lo que pone en duda la ética de la cría enfocada en la apariencia física, dando un indicio de que estos animales son mas propensos a este tipo de enfermedades.

Problemas Articulares y Neurológicos

La predisposición a la displasia de cadera y a la enfermedad de la columna vertebral (hemivértebras y mielopatía degenerativa) también es elevada en esta raza. Estas condiciones pueden generar dolor intenso y dificultades motoras que afectan su estilo de vida.

Implicaciones Éticas

El seleccionamiento de genética del pug a llevado a que este sea un buen animal de compañía a pesar del dilema ético que tiene, por lo mismo cabe recalcar que este puede presentar diversas enfermedades genéticas, el aumento en la demanda de esta raza nos hace propensos a seguir buscando animales tiernos sin pensar en si el animal puede cumplir su función y no pensar en el bienestar del mismo.

Conclusión

El pug es un ejemplo claro de cómo la selección artificial ha priorizado la apariencia sobre la salud, resultando en una raza con numerosas enfermedades congénitas. La cría responsable debe enfocarse en reducir estos padecimientos mediante la selección de ejemplares saludables en lugar de perpetuar características físicas que comprometen el bienestar animal. La concientización del público es clave para fomentar el razonamiento de si es factible seguir con estas practicas.

Aun que si es un mejoramiento de la raza que favorezca al animal esto es veneficio mutuo entre humanos y animales, lo podemos observar en el fin zootécnico de diferentes especies, aumentando la resistencia, a enfermedades y adaptación del animal, esto lo podemos encontrar en diferentes especies, no solo limitándonos a animales de compañía.

Este tema puede ser debatible ¿si o no interferir con las especies? A mi propio punto de vista. Siempre y cuando sea en veneficio para la salud animal y su bienestar, es razonable, ético no. Pero siempre y cuando sea beneficioso, cueando solo afectamos ala salud del animal, si hay que tener la conciencia de parar este tipo de actos hacia los animales.

